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元朗各界支持完善地區治理宣介會元朗各界支持完善地區治理宣介會元朗各界支持完善地區治理宣介會
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支持完善地區治理宣介會上講者與嘉賓全場大合照。

為有助向元朗各界社區團體及元朗三會成員更清晰解說政府推出完善地區治理

方案的精髓，更深層地推動基層社區工作的發展建設，元朗各界協會、新社聯元

朗地區委員會、元朗六鄉鄉事委員會、民建聯元朗支部、工聯會元朗地區服務處

及經民聯新界西支部合辦，並得到元朗民政事務處協辦，於日前（5月29日）假天

水圍香島中學隆重舉行「元朗各界支持完善地區治理宣介會」，有128個地區團體

及同鄉社團參與，有超過500名來自元朗市、天水圍及元朗鄉郊區的社團領袖及三

會成員出席，盛況空前。此次宣介會由元朗各界協會主席李月民先生,MH及元朗

民政事務專員胡天祐先生,JP代表主辦團體發言啓動，邀請了民政及青年事務局梁

宏正副局長BBS,JP及政制及內地事務局胡健民副局長MH,JP擔任主講嘉賓，全國

人大代表沈豪傑議員BBS,JP、全國政協委員梁志祥先生SBS,MH,JP及呂堅先

生,MH為分享嘉賓。

他強調，完善地區治理機制，政府切實為大家排憂

解難，做到民有所呼，我有所應。方案除重塑區議會

外，也強化地區治理架構，整套建議按三個主導原則

進行，確保落實「一國兩制」方針、實施「愛國者治

港」和體現行政主導。重塑的區議會將回復基本法第

97條下應有的定位，重塑的區議會作為非政治性的區

域組織配合政府的施政，政府有更多能力統籌地區事

務委員會及相關部門工作，令市民得到利益。政府每

年投放大量資源在地區治理，三會、區議會與各部門

合作解決問題，期待和地區領袖和有心人士緊密合

作，共同為市民建設美好社區。

元朗民政事務專員胡

天祐致歡迎辭表示，感

謝各友好團體在完善地

區建議公布後一路給予

政府支持，包括在5月

上旬開始馬不停蹄動用

地區資源、義工隊伍，

在區內以不同渠道解說

方案的來由和優勢，元

朗民政事務處多次聯同

分區會、滅罪會及防火

會三會成員走上街頭，

向市民解說新方案，並

尋求市民支持，反應積

極，充分反映市民殷切期待方案得以盡快實施。是次

宣介會邀得兩位副局長、三位全國人大代表和政協委

員，多角度作出分析，深信必能加深大家對方案內容

和背後意義的了解。

民政及青年事務

局副局長梁宏正於

發言中指出，重塑

區議會方案是地區

治理中的重要組成

部分。政府的目標

是為市民提供更多

的 獲 得 感 和 幸 福

感，同時在意見反

饋 後 妥 善 處 理 問

題。為此，特區政

府內成立了兩個十

分重要的委員會，

其中包括由政務司

司長主持的地區治理領導委員會，負責領導地區

治理的整體策略、政策和措施。區議會能夠更有

效地聽取市民的聲音，更快速、更精確地解決問

題，對解決地區問題有莫大的幫助。這個方案能

夠讓市民更有參與感，更有機會表達意見，是提

高地區治理水平的重要一步。民政及青年事務局

將繼續努力，為市民提供更好的服務。

他解釋了方案的好處，其中三個指導性原則確

保了國家安全行先。不僅透過資審制度將區議會

作為非政權的諮詢組織，還要全面、準確地貫徹

實踐「一國兩制」，充分實行「愛國者治港」原

則，香港才能向前發展。另一方面，重塑區議會

方案充分體現了政府的主導作用，政府藉此能更

有效地聽取市民的意見，同時更快速、更準確地

為市民解決地區問題。

大會召集人、全國政協委員

呂堅致辭分享，區議會是政府

地區治理的重要組成部分，但

過去的組成方法存在許多缺陷

和漏洞。反中亂港分子通過控

制區議會，阻撓政府施政，甚

至成為外部勢力顛覆特區政府的政治平

台。完善地區治理方案將國家安全放在

首位，不僅改善提名方式，而且加入了

資格審查制度，這可以有效防止反中亂

港分子進入區議會，確保國家安全，更

有助於社區的安定。重塑的區議會可以

進一步提升地區治理能力，協助行政部

門政策落地，讓市民獲得更好的地區服

務。藉此報道呼籲全港市民全力支持新

方案，藉完善地區治理促進社區穩定，提升生活質素。

他說，元朗各界對政府推出的方案高度重視及堅定支持。除率先登

報表態支持外，元朗各社團及同鄉會自發開設街站超過500個次，市民

支持簽名接近6萬個，網上簽名不計其數。元朗民政事務專員帶領三會

成員多次走上街頭，向市民解說並尋求市民支持，更親身帶領三會成

員赴佛山考察地區治理的經驗及就政府方案作詳盡宣講。充分體會政

府完善地區治理的決心，民政事務專員推動方案的承擔，以及地區行

政主導為民辦實事的決心。

全國人大代表兼現任區議會主席沈

豪傑分享發言，方案有很多好的地

方，特別有三點。第一點是產生辦法

好，新制度下，除了鄉事委員會主席

的議席外，以442的比例，四成委

任、四成透過三會的間選以及兩成地

區直選產生議員，這樣的比例能夠起

到平衡作用，相較於過去因選票而非

理性地反對政府的直選制更為合理。

第二點是未來區議會主席由民政專員

擔任，由專員帶領解決問題會容易很

多，做起事來會比現時的區議會主席

更得心應手。第三點是地區以專員為首，當專員遇到問題能跨部

門解決。新方案由政務司司長直接領導，協調各部門由上至下指

示各地區部門配合協調，對做好服務市民的工作大有裨益。

全國政協委員梁志祥分享見解，新的地區管治

方案是一個翻天覆地的改變，其中三個方向值得

研究。首先，新的選舉方法優於以前。混合方案

的好處在於除了直接選舉外，社會上還可以找到

有能力的人參選，然後由三會投票選出，這有助

於提高質素。第二，每位區議員都應該盡心為社

會服務，與政府同心協力，為政府的施政能力提

升作出貢獻，這是合格的區議員，也是良政善治

的有力保證。第三，專員擔任主席有好處，即使

政府賦予很多權力和資源，很多實際問題仍需要

專員聯繫政府部門幫忙解決，因此若專員擔任主

席，效率肯定會非常高。梁委員的觀點對於改善

地區管治，提高政府的施政能力以及增加區議會

的效率具有重要意義。

香港立法會議員（新界西北）周

浩鼎分享見解，區議會改革的目的

是為了實現良好的治理，全面落實

「愛國者治港」，並且不能讓反中

亂港分子滲透，以維護國家安全。

透過多元模式產生區議會有助於吸

納有志之士貢獻社會。周議員亦指

出，一人一票直選並不是解決所有

問題的靈丹妙藥，完善選舉制度才

是實現良好治理的關鍵。我們相

信，通過這樣的改革，區議會將能

夠更好地服務和反映市民的意見和

需求，並加強與政府的溝通和合

作，實現更好的治理效果。

嘉賓在宣介會上交流分享。

政制及內地事務局

副局長胡健民在會上

講解發言，特別講解

了特區政府在整個完

善地區治理方案上的

理念和方針。他表

示，整個檢討源於第

六屆區議會的亂象，

令國家安全已到了一

個不能容忍的地步。

2019年香港「黑暴」

橫行，原來我們熟悉

的香港危機四伏，而

議會中許多區議員不是進行地區治理和提供地區

服務的工作，更不是接受政府的諮詢，而是凡事

政治化、支持黑暴、將自己辦事處變成違法初選

票站、官員到議會開會遭禁錮等，奇形怪狀、種

種不堪。

他指出，香港不能成為國家安全漏洞，完善地

區治理必須回到國家安全、愛國者治港和行政主

導的三項指導原則。這樣才能藉由完善地區治理

來提供更好的服務給香港市民。新一屆區議會仍

然分為18區，區議員人數與前屆相若，第六屆有

479位，第七屆有470位。當局對此非常有信心，

因為無論是行政長官委任、三會選舉、地方選舉

產生，甚至27位鄉事委員會主席作為當然的區議

員，都會盡心盡力為居民服務，效益勝過以前。

元朗民政事務專員胡天祐。

全國政協委員梁志祥。

元朗各界協會代表與主禮嘉賓合照。

新社聯元朗地區委員會代表與主禮嘉賓合照。

經民聯新界西支部代表與主禮嘉賓合照。經民聯新界西支部代表與主禮嘉賓合照。經民聯新界西支部代表與主禮嘉賓合照。

元朗區滅罪會、防火會及分區會成員與主禮嘉賓合照。

工聯會元朗地區服務處代表與主禮嘉賓合照。

元朗六鄉鄉事委員會及各鄉事代表與主禮嘉賓合照。 民建聯元朗支部代表與主禮嘉賓合照。

政制及內地事務局副局
長胡健民。

香港立法會議員（新
界西北）周浩鼎。

周浩鼎：改革加強區會提高貢獻社會

梁志祥：以三個方向提高質素幹實事
沈豪傑：三大特點有利完善地區治理

全國人大代表沈豪傑。

呂堅：完善地區治理方案確保國家安全

大會召集人、全國政協委
員呂堅。

胡健民：完善地區治理回歸三項
指導原則

梁宏正：準確貫徹實踐解決地區問題胡天祐：排憂解困共同建設美好社區

宣介會主持人、元朗各界

協會主席李月民在宣介會上

簡介致辭表示，參與團體有

128個，相信也是各區之冠，

十分榮幸得到兩位副局長高

規格親臨宣講。5月2日，

「完善地區治理建議方案」

公布後，元朗各界社團及市

民對該方案反應積極正面，

認為該方案有助於重塑區議

會、強化地區治理架構，提

升社區治理效能，對於撥亂

反正、讓社區重回正軌起到

了重要作用。

他強調，此次活動不僅是宣介會，也是總結會。宣介會

總結了過往一月接觸群眾的感受，明確表達元朗各界社團

及市民的共識，就是「支持完善地區治理方案」。冀望立

法會加快審議通過《2023年區議會(修訂)條例草案》，讓新

一屆區議會選舉能於年底進行，並於2024年1月1日為香港

社區開啟新的一頁。

元朗各界協會主席李月民。

李月民：完善地區治理建議方案獲正面回應

民政及青年事務局副局
長梁宏正。
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